

Bericht zur Toptagung

Am Sonnenberg bringt der Mai nicht nur das erste frische Grün und die ersten warmen Tage des Jahres, sondern auch die alljährliche Top-Tagung. Diese Jahr stand die Top-Tagung unter dem Titel: Perspektiven auf die Europäische Union im Jahr 2023 - Spannungslinien und die gemeinsame Zukunft

Knapp ein Jahr vor der nächste Europawahl, haben wir uns gefragt, wo wir eigentlich aktuell in der EU und auch insgesamt in Europa stehen. Seit der letzten Europawahl ist mit der Covid-Pandemie, dem Brexit und dem Überfall auf die Ukraine viel passiert. Bei der Top-Tagung haben wir versucht diese komplexe Gemengelage zu sortieren.

Dazu haben wir uns mit so Grundsätzlichem, wie Perspektiven und Werten auseinandergesetzt. Dabei konnten wir feststellen, dass unsere Meinungen stark von unserer ganz persönlichen Perspektive beeinflusst ist. So macht es beispielsweise einen Unterschied, wenn ich über Migration diskutiere, ob ich eine süditalienische oder finnische Perspektive habe.

Wir sind aber auch in die fachliche Materie eingestiegen und haben z.B. erfahren, wie eine Zukunft der Integration in der EU aussehen könnte. Des Weiteren haben wir uns mit Themen beschäftigt, die in der EU gesellschaftliche Diskussionen ausgelöst haben. So ging es etwa um die Anti-Gender Bewegung oder das Erbe des Kolonialismus.

Wie immer wurde intensiv diskutiert. Weil wir Teilnehmer:innen aus Deutschland, den Niederlanden, Dänemark, Großbritannien und der Ukraine dabei hatten, war entsprechend auch die Vielfalt der Perspektiven groß.

Wir freuen uns schon jetzt aufs nächste Mal...